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Tras irregularidades en Cicitem: 
parlamentarios plantean cierre 
del centro de investigación 
cesrión. Interventor que había sido designado para revisar las situación de la 
corporación dejó su cargo luego de una semana de asumir. 

Macarena Saavedra L. 
cronicaomercurioantofagasta.cl 

proximadamente una 
A== estuvo comi 

terventor de Cicitem 

Marco Buzolic, quien fue el 
nombre elegido por parte del 
directorio para ser el responsa- 
ble de realizar una auditoría y 
análisis tanto financiero como 
administrativo de la entidad, 
tras las incógnitas que surgie- 
ron debido a la denuncia que 
realizó el gobernador Ricardo 
Díaz por un posible fraude al 
fisco y malversación de fondos 
públicos, por un monto inicial 
queasciendealos 132millones 
de pesos. 

Respecto al motivo de su 
salida, según información tras- 
cendida, Buzolic dio un paso al 
costado porque “no se encon- 
traban las condiciones básicas 
para retomar los trabajos”, sl- 
tuación que, sumadoal no pa- 
go delas remuneraciones alos 
trabajadores de Cicitemy lain- 
certidumbre del congelamien- 
to de fondos parala normaliza- 
ción de las operaciones del 
centro, puso en una situación 
compleja el panorama actual 
dela entidad pública. 

Por ello, el cierre definitivo 
del Centro de Investigación 
surge como alternativa ante la 
erisis por parte de los parla- 
mentarios, quienes reconocen 
que Cicitem, ha actuado como 
“un botín defavores políticos”, 
asíllo manifestó la diputada Yo- 
vana Ahumada. 

“La verdad es que Cicitem 
siempre ha sido cuestionado 
por ser un botín de favores po- 
líticos, lamentablemente creo 
que quizás, más que cerrarlo, 
debiera haber un cambio enla 
gobernanza y en la forma de 
actuar para que cumpla el rol 
que le compete, que sea real- 
mente una finalidad de un cen- 
trotecnológico, investigación y 
nos enfoquemos en lo técnico 
ynnoenlo político”, dijolalegis- 
ladora. 

“Sies que nose cierra, ese 
esel cambio que debiera tener 

care 

  

AYER EL GOBIERNO REGIONAL HIZO ENTREGA ANTECEDENTES ALA PDI EN INVESTIGACIÓN POR POSIBLE FRAUDE AL FISCO EN CICITEM. 

Cicitem porque no puede ser 
que empecemos a eliminar 
ciertas entidades, simplemen- 
te porque están corroídas por 
el intervencionismo político, 
amiguísimo y otras cosas que 
lamentablementese han hecho 
durante tanto tiempo”, agregó. 

REDESTINAR RECURSOS 
Mientras que, José Miguel Cas- 
tro fue enfático en proponer 
uncierre definitivo. 

“Creo que después de 20 
años ha llegado el momento, 
producto delos escándalos y 
de un análisis serio de cuánto 
ha entregado Cicitem a la re- 
gión de decir ya basta y pensar 
en cerrarlo de forma transver- 
sal”, apuntó Castro. 

El parlamentario también 
planteó que los fondos queac- 
tualmente se destinarían a la 
entidad cuestionada, podrían 
serredirigidos hacia el Institu- 
to de Tecnologías Limpias 
(TL). 

“Todas las autoridades de- 
berían estar en el mismo tono 
que estoy planteando porque 

“No puede ser que 
empecemosa 
nar ciertas entidades, 
simplemente porque 
están corroídas por el 
intervencionismo po- 
lítico”. 

  

   

Yovana Ahumada 
Diputada PSC 

son plata de todos los antofa- 
gastinos y porque son platas 
que perfectamente se podrían 
destinaral ITL para queinvesú- 
gadoresserios pudiesen produ- 
cirunretornoa laregión. No es 
posible que cada peso que se 
entrega al Ciciter, al final ter- 
minasiendo para pagarsueldos 
queobviamentese han tomado 
por políticos y diversos gobier- 
nos”, añadió el diputado. 

Para Sebastián Videla, es 
necesario esperar la resolución 
de la justicia respecto al caso, 
pero el parlamentario no des- 
carta el tomar acciones como 

el cierre dela institución. 

“Hay unaarista que estáin- 
vestigando la justicia y creo 

“Creo que después 
de 20 años ha llegado 
el momento (...). De 
decir ya basta y pen- 
sar en cerrarlo de for- 
ma transversal”. 

José Miguel Castro 
Diputado RN 

que hay que esperar quetermi- 
ne esa investigación y no des- 
cartar ninguna acción, como 
en este caso, el cierre de del 
Centro de investigación Cici- 
tem, pero no descarto nada. 
Creo que acá, toda la autori- 
dad, debemos estar unidas a 
poder buscar el mejor benefi- 
cio paraa región”. 

Asimismo, dijo que “como 
parte de la comisión de mine- 
ría, vamos a estar muy atentos 
aal proceso y a las condiciones 
que vayan tomando tanto el 
Consejo Regional, el goberna- 
dor y las demás autoridades”. 

GOBIERNO REGIONAL 
Enel marco de ladenuncia rea- 

lizada por el Gobierno Regio- 
nal de Antofagasta (Gore) so- 
bre un posible fraude al fisco 
enel Centro de Investigación 
Científico Tecnológico para la 
Minería (Cicitem), ayer sellevó 
acabolaentrega voluntaria de 
elementos físicos y digitalesa la 
Policía de Investigaciones 
(PDD. 

Según indicaron desde el 
Gore, esta acción busca contri- 
buir ala investigación y reafir- 
mar el “compromiso con la 
transparencia y la aplicación 
de las sanciones que corres- 
pondan en caso de compro- 
barseirregularidades”. 

A su vez, el Gore está a 
punto de iniciar una auditoría 
alas cuentas de CICITEM con 
el objetivo de determinar si 
existió un perjuicio al gobier- 
no regional. De confirmarse 
esta situación, desde la gober- 
nación informaron que se pro- 
cederá a tomar las acciones ju- 
diciales necesarias, incluyen- 
dola posibilidad de interponer 
una querella por fraude al fis- 
co. 103 

    

1 pasado miércoles 
E: llevó a cabo la li- 

¡beración de la tortu- 
ga verde enla costa de An- 
tofagasta, específicamente 
enla Isla Santa María, tras 
haber sido rescatada a fi- 
nes del año 2024. La ma- 
niobra se realizó en con- 
junto con funcionarios de 
la Dirección Regional del 
Servicio Nacional de Pesca 
y Acuicultura (Sernapes- 
ca), el Centro de Rescate 
de Fauna Silvestre de la 
Universidad de Antofagas- 
ta (UA) y Ocean Aventure 
Chile. 

Setrataba de una tortu- 
ga hembra que varó el 30 
de diciembre de 2024 enla 
playa Las Machas de Cal- 
dera, esto luego de lasma- 
rejadas que afectaron a la 
zona en esos días. El ejem- 
plar estaba herido en una 
de sus aletas, es por esta 
razón que fue rescatada 
por equipos especializa- 
dos de Sernapesca para 
curar sus heridas y estabi- 
lizarla. 

En el operativo parti 
pó la direcciones de Serna- 
pesca dela región de Anto- 
fagasta y Atacama, que lue- 
go trasladaron ala tortuga 
hasta el Centro de la Univer- 
sidad de Antofagasta para 
seguirconsurecuperación. 

“La tortuga estuvo un 
poco más de un mes enre- 
cuperación, donde se notó 
una importante mejoría 
ensu flotabilidad, la mejo- 
ría de sus heridas y se 
apreció un buen estado de 
salud en general, por lo 
que en conjunto con equi- 
po de Centro de Rescatese 
decidió dar de alta para 
quesiga su camino, reali- 
zándose esta liberación en 
su medio natural”, explicó 
Patricio Araya, director re- 
gional de Sernapesca An- 
tofagasta. e 
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